
 

 

 

◆第 3368 回例会 5 月 14 日 会長の時間 

皆様こんばんは。本日は今年度最後の通常夜例会食事付で 

す。新型コロナ感染症分類が 5 類へ移行して 1 年。ほぼコロナ 

前の日常となっており、5 月は総会等会合シーズンで、設えもフ 

ル企画で運営されて、皆様も連休明けからお忙しくなっていると 

思います。例会に先立ちまして、佐々木実行委員長主催で秋

に予定されております、当クラブ 70 周年の準備委員会を開催し、役割分担とおおよそ

のアウトライン、事業や設え、予算(案)の策定をしました。10 月開催ですので、もう 5 カ

月程度となります。皆様のご協力お願い致します。 

 明後日は、平塚ロータリークラブへ久々に訪問し例会に出席して参ります。懇親会も

設定していただきました。今年は花巻市と平塚市との友好都市締結 40 周年であると

同時に、当クラブと平塚ロータリークラブとの友好クラブ締結も 40 周年を迎えますので、

当クラブ 70 周年のご案内方々、吉田・藤村エレクト・藤田直前会長・佐々木実行委

員長・橋川会場監督・上田・遠藤・高橋の 8 名で例会へ参加し、夜の部は 5 名の参

加です。友好を深めて参りたいと思います。 

 本日の例会プログラムは 3 月予定されておりました 月間テーマ『水と衛生』のクラブフ

ォーラムを私が担当します。私の会社の仕事にも関わる部分です。今年私の担当するク

ラブフォーラムは 3 回目でしょうか・・・。映像を交えながら行いたいと思います。では、引

き続きクラブフォーラムへ入ります。 

 

◆クラブフォーラム 月間テーマ 『水と衛生』 世界の水事情  吉田和洋 

この資料は、当社の仕入先が作成している ppt を基に加工しております。また映像

は YouTube より一部引用しております。 

青い星 地球 地球上の水の量は 14 億㎥ですが海水が 

97.5％とそのほとんどが塩水です。淡水(氷河と地下水)は 

2.53％、河川・湖沼等人間が生活に活用できる淡水はほんの 

0.01％の 10 万㎥ほどしかありません。しかも 40 億年前から 

その総量は変わっていない。世界人口の増加に伴い取水量も 

増加。2025 年までに 48 か国 28 億人が水ストレス水不足に 

直面。水争奪による戦争も懸念されております。 

✻YouTube 動画 飲み水はどこから？ 

使った水はどこへ？(政府広報オンライン参照) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5月 21日 第 3369回 例会 

■本日のプログラム             例会進行：会場監督 

1.開会点鐘 

2.ロータリーソング 

3.四つのテスト 

4.会長の時間  

5.クラブフォーラム 

花巻北高校 RC 奨学金交付式 

担当：佐藤良介君 

6.委員会報告 

7.幹事報告 

8.出席報告 

9.ニコニコボックス 

10.連絡事項 

11.閉会点鐘 
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月間テーマ：青少年奉仕月間 

四つのテスト 
言行はこれに照らしてから 

 
１、真実かどうか 

２、みんなに公平か 
３、好意と友情を深めるか 

４、みんなの為になるかどうか 

 

2023-24 年度     

会長：吉田和洋 

幹事：阿部一郎 

会場監督：橋川秀治 

会長ｴﾚｸﾄ：藤村弘之 

副幹事 ： 松田健 

★★5/14のメニュー★★ 

■幹事報告 

・2024 年度盛岡いのちの電話自殺予防公開講座

の開催について 

〔社会福祉法人 盛岡いのちの電話 理事長 右京昌久〕 

・ハイライト Vol.290 

〔公益財団法人 ロータリー米山記念奨学会〕 

・6/16(日)2023-24 年度青少年交換(短期) 

インバウンドチームさよならパーティーのご案内 

〔国際ロータリー第 2520 地区 ガバナー森川昭正〕 

・2024-25 年度地区研修・協議会プログラム一部

変更のご連絡 

〔地区研修・協議会実行委員長 髙橋一隆〕  
 
■出席報告【5 月 14 日 第 3368 回例会】 

32 人中 12 名 

出席率 44.4% 前回修正 66.6% 
 
■メーキャップ 

5/11(土)5/12(日)第 27 回国際ﾛｰﾀﾘｰ日本青少

年交換研究会山形会議 

佐々木史昭君 

5/14(火)花巻 RC70 周年実行委員会 

吉田和洋君・阿部一郎君・藤村弘之君・松田健

君・佐々木史昭君・浅沼幸二君・鹿討康弘君・藤

田直之君・橋川秀冶君・稲田典之君・立花徳久君 

遠藤敦士君・上田直輝君 
 

■今後の予定 

5/22（水）3RC 親睦ゴルフ大会 

      （盛岡南ゴルフクラブ、懇親会:風の季） 

5/23（木）ぬくまるフードパントリー 

 

・白金豚ﾛｰｽ 

パネソテー 

(パン粉焼き) 



 

 

また、輸入に頼っている国は、相手国の水、仮想水(バーチャルウォーター)を輸入していることにもなります。水そのものではなく生産に必要

な水を相手国に依存しているのが今の日本。 

また昨今の異常気象で干ばつの影響を受けたり、逆に雨が少ない地域で豪雨災害を受けたり、環境は刻々変化しています。 

温暖化、干ばつの影響で世界で 7 億人が不衛生、安全ではない水の利用を余儀なくされています。子供や女性への影響が大きく、その

結果年間 180 万人の子供たちが亡くなっています。1 ㎞以内に安全な水にアクセスできない人が 9 億人。しかも水汲みは女性、子供の

役割となり、学校へ通い識字率を向上できない原因にも。一方途上国への灌漑事業や水道施設には、 

日本の国際協力が多くなされています。性愛目標では、安全な飲料水と衛生施設(トイレ)を 

利用できない人の数を半減させることが目標とされています。 

余談ですが・・・岩手県の水道水県内の上水道普及率は一部に人口比 90％未満の地域もありますが、ほぼ 90％以上です。水質

は、日本の大部分は軟水(日本の水硬度平均 48.9mg/ℓ)ですが、岩手県はどちらかというと硬水に近い水質です。雨：硬度 0 

WHO 基準では 120mg/ℓ以上が硬水、花巻市：硬度 120 です。当社の仕事は、水道管(本管/枝管)や井水に関わる管や水関

連資機材、空調資機材等の販売です。工事店様との BtoB が基本。家庭で使う 1 日の水の量は東京都基準で 220ℓ/人というデー

タもあります。近年、節水技術の向上で新しい製品ほど節水率が高くなっています。水洗トイレ 20 年前 13ℓ/回➡現在 4ℓ/回程度。 

TOTO や LIXIL の水洗トイレは海外へ輸出するのには日本より厳しい世界の節水基準をクリアする必要があります。 

SDG’ｓにも繋がります。当社取扱メーカーＴＯＴＯの取組を紹介。 

因みに花巻市の上水道は、岩手中部水道企業団が担っており、当社も資材等で事業に関わっております。市内の上水道が敷設され

ていない地域の井水等は花巻市が飲用管理を一部担っております。安全でおいしい水がリーズナブルに使える日本、でも水が漏れてい

る、流しっぱなしは実はお金が流れ出している(みなさまの水道料/税金)が消えているとも言えます。近年、海外から日本の土地が山ごと

買われている実態もあります。水源を奪われることは、将来の水支配によって他国に管理されてしまう可能性も秘めています。 

安全と水がタダと言われた時代は終わります。水について今一度考えてみませんか。 

※YouTube 参照『政府広報オンライン』『バーチャルウォーターとは』『ロータリー財団』『TOTO』 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

■第 3367 回 ニコニコボックス 

【吉田和洋君】今年度、最後の単独夜例会です。今週木曜日 8 人で

平塚ロータリーの例会へ訪問して交流してきます。何かと忙しい 5 月後

半ですが、最後迄よろしくお願いします。 

【阿部一郎君】吉田会長、本日もまたクラブホーラム担当御苦労様で

した。誠に申し訳ありませんが早退します。 

【藤村弘之君】本日、夜例会ですが、早退です。実行委員会もごくろう

様でした。どんどん時間が過ぎていくので、あせってきました。スタートでき

るように、祈ってください。 

【橋川秀治君】昨日、花巻市役所にて子ども食堂をはじめとする子ども

の貧困対策への寄付を行いました。いろいろな方々から、ラインやお声

かけを頂き、大変恐縮です。有効に活用頂ければと願います。機会が

あれば次はきりっとした顔で取材を受けたいと思います。 

【髙橋豊君】吉田会長、クラブフォーラムお疲れ様でした。水について、

いろいろ参考になりました。会長も残りわずかですが、健康に留意して頑

張って下さい。 

【佐々木史昭君】本日、花巻ロータリークラブ創立 70 周年記念事業

実行委員会が開催され、10/26（土）の記念式典に向けて具体的

に動き始めました。５つの委員会がそれおれ活動を始め、毎月の理事

会と、毎月の実行委員会で報告を受けながら、進めて参ります。みなさ

まの御協力をよろしくお願いします。 

【立花徳久君】今日は所要の為早退させていただきます。 

 

 

 

 

 

 花巻ロータリークラブ 
<<事務局>> 

花巻市花城町 10-27 
花巻商工会議所 

TEL/FAX 0198-41-1133 
e-mail:hrc@hanamaki-cci.or.jp 

URL:http//www.hanamaki-rc.com 

✻YouTube 動画 アニメで解説 

バーチャルウォーターとは WACOMS 公式 

 

✻YouTube 動画  

ロータリー財団『水と衛生』 

 

✻YouTube 動画  

TOTO SDG’s GOALS 

 


